

4. PROPUESTAS DE RESOLUCIÓN.

4.3. PROPOSICIONES NO DE LEY ANTE EL PLENO.

PUESTA EN MARCHA DE UN SERVICIO QUE DE SOPORTE DE FORMA TRANSVERSAL A LOS CLUBES DEPORTIVOS Y COLEGIOS QUE LO DEMANDEN PARA EDUCAR SOBRE HÁBITOS SALUDABLES Y PROMOCIÓN DE LA ACTIVIDAD FÍSICA, PRESENTADA POR EL GRUPO PARLAMENTARIO VOX. [11L/4300-0127]

Escrito inicial.

PRESIDENCIA

La Mesa del Parlamento de Cantabria, en su sesión del día de hoy, en cumplimiento de lo dispuesto en el artículo 177 del Reglamento de la Cámara, ha acordado admitir a trámite ante el Pleno y publicar la proposición no de ley, N.º 11L/4300-0127, presentada por el Grupo Parlamentario Vox, relativa a puesta en marcha de un servicio que de soporte de forma transversal a los clubes deportivos y colegios que lo demanden para educar sobre hábitos saludables y promoción de la actividad física.

Los Grupos Parlamentarios podrán presentar enmiendas hasta las catorce horas del día anterior a la sesión en que haya de debatirse.

En ejecución de dicho acuerdo, se ordena la publicación, de conformidad con el artículo 102.1 del Reglamento de la Cámara.

Santander, 29 de mayo de 2024

LA PRESIDENTA DEL
PARLAMENTO DE CANTABRIA,

Fdo.: María José González Revuelta.

[11L/4300-0127]

"A LA MESA DEL PARLAMENTO DE CANTABRIA

El Grupo Parlamentario Vox, en virtud al presente escrito y de conformidad con lo establecido en el artículo 176 y siguientes del Reglamento de la Cámara, formula la siguiente Proposición no de Ley, para su debate y aprobación en su caso en el Pleno.

EXPOSICIÓN DE MOTIVOS

La lucha contra la obesidad infantil es un reto mundial en la salud pública del siglo XXI. Se trata de una cuestión con implicaciones económicas, políticas y sociales de diversa índole ya que, según la Organización Mundial de la Salud (OMS), está asociada a la muerte prematura, la discapacidad en la edad adulta, dificultades respiratorias, riesgo de fracturas e hipertensión, así como marcadores tempranos de enfermedad cardiovascular, resistencia a la insulina y efectos psicológicos.

La población infantil es la base de la sociedad futura. Se trata de un colectivo sensible que debe, no solo ser atendido, sino entendido y cuidado. La obesidad afecta a un sector amplio, vulnerable y estratégico de la población, como son nuestros menores.

El sobrepeso, la obesidad y las enfermedades asociadas son prevenibles. Por tanto, hay que dar prioridad a la prevención de la obesidad infantil, a través de la concienciación y la sensibilización.

Los seis países con mayor porcentaje de menores con obesidad en el continente europeo son, por este orden, Italia, Chipre, España, Grecia, Malta y San Marino. En estos países entre el 18% y el 21% de los niños y niñas padecen obesidad. En el último lustro en el mundo, 41 millones de niños y niñas menores de cinco años tienen sobrepeso u obesidad y 340 millones de niños, niñas y adolescentes de entre 5 y 19 años tienen sobrepeso u obesidad.

En España, nada menos que el 52,6% de la población de 18 años o más tiene sobrepeso u obesidad (19.722.100 personas). El 25,6% de los menores de entre 2 y 17 años tiene sobrepeso u obesidad (2.005.800 personas).



En marzo de 2023, el Servicio de Pediatría del Hospital Universitario Marqués de Valdecilla (HUMV), junto a los grupos de investigación en Economía de la Salud, así como de Investigación Clínica y Traslacional de Enfermedades Digestivas del Instituto de Investigación Valdecilla (IDIVAL), se unieron al proyecto Health4EUkids, una acción conjunta cofinanciada por la Comisión Europea a través del programa EU4Health, contando con el apoyo de la entonces Consejería de Sanidad y del Servicio Cántabra de Salud.

Al margen de los resultados de este proyecto en su ámbito, en el que se trata de fomentar comportamientos más saludables en las familias para prevenir la obesidad infantil, aumentar la actividad física y la alimentación saludable en la infancia, las familias y las comunidades, centrándose en las normas sociales, el reconocimiento y la autoestima en los distritos desfavorecidos, los más afectados por esta lacra, hay que adoptar otras medidas eficaces en la misma dirección, altamente demandadas por las familias, que en la actualidad no existen.

Los datos aportados por los distintos Colegios Profesionales sanitarios y por diversas asociaciones del ámbito escolar y deportivo son demoledores. En palabras de la Jefa del servicio de pediatría del HUMV "Tras la pandemia de COVID-19 se ha acentuado este problema, que ha ido creciendo sin freno por la inactividad de los menores, un sedentarismo fomentado por las nuevas tecnologías, los videojuegos y las redes sociales, junto al incremento de los problemas de salud mental", nos indica. El Colegio de médicos refiere que, en Cantabria, "las cifras absolutas serían de unas 160.000 personas viviendo con exceso de peso, 93.000 con obesidad y casi 25.000 con obesidad severa. Y entre niños cántabros entre 2 y 17 años, más de 6.000 estarían afectados de obesidad y casi 2.000 viven con obesidad severa", y estas cifras se siguen disparando año tras año.

Nos enfrentamos, pues, a un grave problema de salud, que adquiere dimensiones pandémicas, por lo que las Administraciones públicas tienen que abordar políticas decididas para cambiar esta situación, sensibilizando y concienciando sobre la obesidad en la infancia, antesala de que más de 1.900 millones de personas de 18 o más años tengan sobrepeso, de las cuales 650 millones tienen obesidad.

Por todo ello, el Grupo Parlamentario Vox presenta la siguiente Proposición no de Ley:

El Parlamento de Cantabria insta al Gobierno de Cantabria a:

- Poner en marcha un servicio que dé soporte de forma transversal a los clubes deportivos y colegios que lo demanden, incorporando la ayuda de profesionales de la nutrición y en colaboración con el colegio oficial de enfermeras y enfermeros de Cantabria, para educar específicamente sobre hábitos saludables y promoción de la actividad física, detallando los riesgos y consecuencias del sobrepeso, que formen a nuestros jóvenes para evitar la obesidad.

En Santander, a 14 de mayo de 2024

Fdo.: Leticia Díaz Rodríguez. Portavoz del Grupo Parlamentario Vox."